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MI-PLAINE ENTREPRISES
Commission Transports et Déplacements
Roger JOURNET
Eric GHIBAUDO / Jacques VIGNOLE

Cette commission créée en 2011 a pour but dans un 
premier temps de :
• Faire l’état de l’existant
• S’informer sur les développements en cours
• Communiquer au moyen de la newsletter et du site 
internet, de réunions d’information
• Recueillir les suggestions des entreprises (Rubrique 
Coups de gueule de la newsletter)
• Prendre contact avec les acteurs (Gd Lyon, CCI, 
Mairies, autres associations, prestataires, …)
• Relancer éventuellement le projet de PDIE (plan de 
déplacement inter entreprise)
• Analyser le bilan circulation actuelle (recours à la 
gendarmerie?)

Elle doit prendre les précautions suivantes :
• Garder des objectifs atteignables et ne pas buter sur 
des idées utopiques.
• Rester simple, pratique, effi cace, concrète
• Collaborer avec les acteurs locaux et ne pas les 
affronter
• Garder en priorité la volonté d’informer et de dialoguer
• Ne pas vouloir tout réinventer et s’attacher aux points 
de détail et de confort
• Etre vigilant sur les problèmes de sécurité et 
d’environnement

Elle a dé� ni ses axes de travail
• Les transports en commun
• Le co-voiturage
• Les modes doux
• Les infrastructures et la circulation
• L’environnement et la sécurité

Les transports en commun
• Projet Atoubus (voir itinéraire, fréquence et amplitude 
horaire dans le document Sytral ci-joint)
–  La création des lignes 76 et ZI5 va en� n renforcer 

l’accessibilité de notre zone
–  La modi� cation des lignes 68 et 26 améliorera les temps 

de trajet pour les résidants des communes desservies 
en ouvrant de nouvelles destinations.

–  La disparition de la ligne ZI1 sera largement compensée 
par la ligne 76. 

– Le démarrage au 30/08/2011 est très attendu.
–  Le site internet consultable est précisé sur le document 

Sytral.  

• Tramway T2 Eurexpo/Chassieu
–  La Déclaration d’Intérêt Général a été publiée et les 
derniers recours des opposants n’ont pas stoppé les 
travaux.

–  Dans un premier temps, cette ligne devrait desservir 
Eurexpo les jours de salon.

–  Le prolongement sur le rond-point Cassin à Chassieu 
est toujours envisagé ainsi qu’une liaison provisoire en 
bus vers le T3.

–  A terme, cette ligne pourrait rejoindre le grand stade. 

• Le co-voiturage
–  Des sites d’envergure ont aujourd’hui un rendement 
assez faible

–  Il faut d’autres idées plus près du terrain, plus localisées
–  Mettre en place des lieux de rendez-vous, faciliter les 
contacts, provoquer les rencontres ;

–  Vos idées seront les bien venues.

Les modes doux
•  Ils sont liés forcément aux transports en commun, 

imaginables qu’en améliorant les conditions de 
circulation dans la zone

•  Marche à pieds, rollers, trottinette, vélo’v, voir voiture 
électrique

•  Il est important de trouver les points stratégiques et les 
surfaces d’installation

•  Il faudra convaincre les partenaires en imaginant des 
solutions répondant aux contraintes du travail en 
entreprise et non du déplacement citadin.

Les infrastructures et la circulation
•  La construction d’un rond-point à l’est de la sortie 9 de 

la rocade cet été devrait améliorer la � uidité du tra� c.
•  Le projet de requalifi cation à moyen terme des artères 

de la zone est à l’étude.
•  Nous pensons néanmoins qu’il est nécessaire d’alerter 

les élus et les autorités sur les dif� cultés de circulation
•  La gestion des pics d’affl uence autour des grands 

salons à Eurexpo est encore sans doute améliorable. 

L’environnement et la sécurité
•  Il est impératif d’améliorer la sécurité lors de tout 

déplacement de jour comme de nuit (trottoirs, pistes 
cyclables, éclairages,…)

•  Humaniser la zone (espaces verts, arbres, bancs, 
promenades, lieux de rencontres,..),  limiter le 
stationnement sauvage doivent rester une volonté 
commune des entrepreneurs et des municipalités.

     R. JOURNET
       

     COMMISSION DE TRANSPORT, LA COMMISSION S’ÉTOFFE...
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Rencontre de proximité de Chassieu, le 25 mai 

Au nom de Philippe Grillot, Président de la CCI de 
Lyon, j’ai eu le plaisir de vous accueillir à la rencontre 
des Etats généraux des entreprises du 25 mai, je tiens 
à vous remercier de l’attention que vous avez portée à 
notre démarche d’écoute et de proximité.

Je remercie chaleureusement, parmi vous, les 53 chefs 
d’entreprises qui ont participé à cette soirée riche de 
convivialité et d’échanges. Votre contribution nous 
permet  de mieux comprendre vos besoins et vos 
attentes envers votre CCI et d’apporter une matière 
précieuse à notre ré� exion sur notre feuille de route 
2011-2015.

Les prochaines étapes sont les suivantes :

•  8 juin : Forum des Associations et des Unions 
commerciales où nous ferons la synthèse de toutes 
les contributions des chefs d’entreprises,

•  26 septembre : nous vous attendons nombreux 
à la Soirée des Etats généraux des entreprises 
(invitation à venir), où, aux côtés du Président, nous 
présenterons les enseignements de cette démarche 
et la feuille de route qui guidera notre action pour les 
cinq prochaines années. Bien cordialement,

Philippe VALENTIN,

Elu CCI de Lyon

  CCI : LES ÉTATS GÉNÉRAUX

C’est désormais offi ciel et confi rmé lors de la 
venue du Préfet Jean-Pierre Cazenave-Lacrouts* 
à Genas ce lundi 11 avril - l’ouverture de la 
nouvelle gendarmerie au sein de notre commune 
est programmée à compter du 4 juillet.

La brigade complète sera installée au 19 de la rue de 
la République et accueillera 13 gendarmes, dont le 
commandant de brigade. Des locaux ont été aménagés à 
leur attention avec des epasces d’accueil pour le public, 
en rez-de-chaussée, et des bureaux en étage. Dans un 
premier temps, les gendarmes continueront de loger à 
Chassieu, mais le projet d’une gendarmerie avec son 
casernement est à l’étude : les premières discussions ont 
commencé avec la Préfecture.

Notre commune béné� ciera désormais, sur place, de la 
présence de deux corps de sécurité publique - police 
municipale et gendarmerie - ce qui permettra de mieux 
coordonner les actions, d’échanger les informations de 
façon optimale et d’assurer une présence accrue sur le 
terrain. Dans son discours, le Préfet a clairement signi� é 
à ses troupes leur obligation de résultat : meilleure 
sécurité au service des citoyens, diminution du nombre 
de cambriolages, actions de sensibilisation auprès des 
entreprises sur les mesures de protection passive des 
sites industriels...

Cette installation est le fruit de mois de travail de la 
municipalité conforté également par le maintien de la 
caserne des pompiers, commune à Chassieu et à Genas 
sur notre ville. Genas mettra à disposition un terrain acquis 
à parts égales avec Chassieu et abritera d’ici à 2013 une 
vingtaine de pompiers professionnels et volontaires.

‘‘L’engagement de la municipalité, qui nous a fait des 
propositions intéressantes pour l’aménagement des 
locaux et s’est organisée pour tenir des délais serrés a été 
déterminant. Nous sommes très satisfaits de la manière 
dont l’installation de cette brigade s’est opérée. Une 
première expérience qui augure positivement de la suite 
des opérations et notamment du projet de construction 
d’une brigade complète à Genas.’’

*Jean-Pierre Cazenave-Lacrouts, Préfet délégué à la 
sécurité et la défense. 

 GENAS GENDARMERIE MISE EN SERVICE LE 4 JUILLET

Daniel Valéro, maire de Genas accueille le Préfet 
délégué à la sécurité et la défense dans sa visite de 
la future gendarmerie genassienne.

Nos partenaires
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Toute ressemblance.......

Il était une fois, une Fourmi heureuse et productive 
qui tous les jours arrivait de bonne heure à son travail. 
Elle passait toute sa journée à travailler dans la joie et 
la bonne humeur, poussant même la chansonnette. 
Elle était heureuse de travailler et son rendement était 
excellent mais, malheur !, elle n’était pas pilotée par un 
manager ...

Le Frelon, PDG de l’entreprise, considérant qu’il n’était 
pas possible que la situation puisse perdurer, créa un 
poste de manager pour lequel il recruta une Coccinelle 
avec beaucoup d’expérience. La première préoccupation 
de la Coccinelle fut d’organiser les horaires d’entrée et 
de sortie de la fourmi. Elle créa également un système 
de compte-rendu et de � ches navettes. Très vite, il 
fallut engager une secrétaire pour l’aider à préparer 
les dossiers et le reporting, si bien qu’elle recruta une 
Araignée qui mis sur pied un système de classement et 
qui fut chargée de répondre au téléphone.

Pendant ce temps là, la fourmi heureuse et productive 
continuait de travailler, travailler, travailler. Le Frelon, 
PDG de l’entreprise, était ravi de recevoir les rapports 
de la Coccinelle, si bien qu’il lui demanda des études 
comparatives avec graphiques, indicateurs et analyse 
de tendance. Il fallut donc embaucher un Cafard pour 
assister le manager et il fallut acheter un nouvel ordinateur 
avec une imprimante.

Assez vite, la Fourmi heureuse et productive commença à 
baisser de rythme et à se plaindre de toute la paperasserie 

qui lui est dorénavant imposée. Le Frelon, PDG de 
l’entreprise, considéra qu’il était temps de prendre des 
mesures. Il créa donc le poste de chef de service pour 
superviser la Fourmi heureuse et productive. Le poste fut 
pourvu par une Cigale qui changea tous le mobilier de son 
bureau et qui demanda un nouveau fauteuil ergonomique 
ainsi qu’un nouvel ordinateur avec écran plat.

Seulement, avec plusieurs ordinateurs, il fallut aussi 
installer un serveur réseau. Le nouveau chef de service 
ressenti rapidement le besoin de recruter un adjoint (qui 
était son assistant dans son ancienne entreprise) a� n 
de préparer un plan stratégique de pilotage ainsi que le 
budget de son nouveau service.

Pendant ce temps-là, la Fourmi était de moins en moins 
heureuse et de moins en moins productive. «Il va nous 
falloir bientôt commander une étude sur le climat social», 
dit la Cigale. Mais, un jour, le Frelon, PDG de l’entreprise, 
en examinant les chiffres, se rendit compte que le service 
dans lequel la Fourmi heureuse et productive travaille 
n’était plus aussi rentable qu’avant. Il eut donc recours 
aux services d’un prestigieux consultant,M. Hibou, a� n 
qu’il face un diagnostic et qu’il apporte des solutions.

Le Hibou � t une mission de trois mois dans l’entreprise 
à l’issue de laquelle il rendit son rapport : «il y a trop 
de personnel dans ce service». Le Frelon, PDG de 
l’entreprise, suivit ses recommandations et ... licencia la 
Fourmi !

www.cheztom.com/humour318_6.html

     HUMOUR !  PARABOLE SUR LA VIE D’UNE ENTREPRISE

l’impact des modi� cations de l’environnement législatif et 
économique pour les commerces, et comment renforcer 
les relations d’affaires sur le territoire de Saint-Priest.

Des questions d’actualité qui n’ont pas manqué d’être 
commentées par les grands témoins présents ce soir-là : 
Dounia Besson, vice-présidente du Grand Lyon, chargée 
de l’insertion et de l’emploi, et Philippe Grillot, président de 
la chambre de commerce et d’industrie de Lyon, qui a salué 
la qualité de cette rencontre.

Christine NADALINI, mairie St Priest

 SAINT PRIEST INFORME

Rencontres de l’initiative économique : 

Une 10e édition réussie
Le 14 mars dernier, les Rencontres de l’initiative écono-
mique de Saint-Priest ont accueilli plus de 150 acteurs du 
milieu économique de l’est lyonnais. Un rendez-vous où 
chefs d’entreprises, décideurs locaux, commerçants et 
travailleurs sociaux ont pu échanger sur différents thèmes. 
Parmi les grands sujets débattus cette année : les freins et 
les leviers d’un parcours d’insertion professionnelle réussi 
pour les personnes handicapées, comment protéger les 
biens et l’activité des créateurs d’entreprises, mesurer 

Nos partenaires


